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社区里的事，让居民自己做主
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社区软件建设

还有很长的路要走
许传江告诉记者，他考

察后发现，现在农村社区整
体规划得挺好，楼房、道路
等硬件设施方面非常完善，

“ 有 的 甚 至 和 城 市 没 啥 区

别，但软件方面还有很长的
路要走。”许传江说。

许传江举了一个简单
的例子，现在社区和村里的
公章都由镇上统一管理，如
果居民盖章，需要村里开证
明，然后居民自己拿着它去
党委盖，“那样做非常不方
便，如果负责盖章的工作人

员开会或者有事不在单位，
居民往往需要跑好几次才
能盖上章。”许传江说。他建
议，每个社区或村里派驻一
些党委干部或者成立社区
服务中心，让居民享受真正
的便捷。

社区的事情

让居民自己做主
许传江介绍，居民富裕

了并不一定就意味着幸福
了，“如何让居民的生活更丰
富多彩，让居民活得更有尊
严，是衡量一个社区健康、和
谐发展的重要指标。”许传江
说。

他介绍，岳家村社区每
个月都要召开一次村民代表
大会，让居民说出自己遇到
的问题，给村里的发展计划
提建议，“居民当家做主，让
他们真正感觉到自己是村里
的主人，更能激发他们的集
体感和责任感。”许传江说。

“遇到一些大的事情一
定要征求居民意见，让他们
把自己的想法说出来，不仅
事情能办得更好，居民与社
区的关系也会更加协调。”许
传江说。

岳家村社区每年都会征
集居民的意见，为社区办10件
急需解决的事情，2012年岳家
村办的十件实事，包括成立供

暖工作队，保障居民供暖的；
也有配合落实莒县东部城区
规划建设，力争上半年内完成
蓝湾购物中心一楼二楼装修
工程并交付使用等。“需要解
决什么事，我们会让居民投票
决议。”许传江说。

“要想真正为居民办实
事，就要加强干部队伍建设，
保证干部的清正廉洁。”许传
江说，“干部本来就是从居民
中选出来，所以一定不能离
开居民生活，要时刻在居民
身边。”为了加强对干部建
设，岳家村设立了公心节，还
专门修建了以孝、廉、勤、德
为主题的公心阁，定期对干
部进行教育。

本报1月10日讯(记者 张永斌) 日照
市政协委员、华和集团董事长何金宝带来了
两个提案，其中一个是关注钢贸业的发展。

何金宝介绍，钢贸业是一个资金需求量
巨大的行业，受国家宏观调控政策以及房地
产行业疲软的影响，南方不断发生钢贸企业
危机，银行对钢贸业的信用度下降，很多银
行不仅要求钢贸商提前还贷，新增贷款更是
几乎没有，致使很多规范经营的钢贸企业出
现了资金链断裂的情况，发展举步维艰。

日照作为沿海港口发展城市，随着港口
的不断发展以及精品钢基地项目建设的推
进，在今后几年钢贸市场也必将成为日照经
济发展的重要增长极之一。“作为担保公司，
服务中小企业是我们的发展宗旨，钢贸企业
作为我们的目标客户，其在发展过程中出现
的问题和遇到的瓶颈也让我们深感钢贸企
业融资难是一个亟待解决的问题。”何金宝
说。

提案中提到，为了日照钢贸市场发展，
应共建和谐的银企合作关系，提高银行对规
范经营钢贸企业的信任，加强银行、企业、担
保公司之间的沟通交流，保持信息对称。银
行对钢贸商户应该区别对待，对于正规经
营、资信良好的客户，银行可以适当给予优
惠政策。

他希望政府能够给予更多政策上的指
导，引导钢贸企业积极探索创新模式，创建
钢铁产品渠道贸易平台，实现优势互补，产
生联合效益。

本报1月10日讯(记者 张萍) 10日，日
照市人大代表、日照实验高中校长郑强向记
者介绍了实验高中在改善师生伙食方面的
做法。

郑强告诉记者，为了让教师和学生吃上
绿色菜、放心肉，日照实验高中租赁了30亩
地建设了绿色蔬菜养殖基地。基地建有各类
蔬菜大棚8个，大型猪舍2个。目前，学校师生
吃的蔬菜大都是蔬菜基地的绿色蔬菜，吃的
猪肉都是养殖基地供应的放心肉。

在平时的教学工作中，郑强对自己严格
要求，并约法三章：记住每一位教师的名字
并能了解他们，见到教师笑脸相迎并能及时
表扬鼓励他们，教师有了困难，自己必须第
一时间伸出援手。

在全校师生的共同努力下，2012年高考，
实验高中有1300余名学生升入本科院校。乔
璇同学以673分的优异成绩夺得全省文科第
一名。

郑强说，今年的《政府工作报告》提到
2013年将“2012年教育投入占到财政支出的
比例已达到21 . 1%”，这让他很振奋，增强了
做好教育工作的信心和决心。

两会期间，郑强在东港代表团的分组讨
论时建议，一是要建立和完善日照市科学、
合理、高效、务实的学校教育教学质量评估
体系。二是科学划分城区招生范围，合理配
置教育资源。

10日，从小在海边长大的路女士回
忆起儿时的海美味时十分感慨，小时
候她常吃的小石蟹子、吸蛤螺、加吉
鱼，这些美味，现在已经很难找到了。

“小时候家就住海边，放了学和几个
同学跑到海边沙滩上，抓小石蟹子。”路
女士介绍上世纪七八十年代，沙滩上随
处可见小石蟹子，“每天都能拾到很多，
然后拿回家放些盐腌起来，但是最近几
年沙滩上几乎见不着它们了。”

路女士说，小时候最爱吃的莫过
于“吸蛤螺”。“吃这个也是有方法的，
我们当时都是拿老式的铅笔刀，把吸
蛤螺的小头放进铅笔刀的小圆眼里，
一别就断了，先吸一口小头，再从大头
一吸，很鲜、很美味。”路女士说。

她介绍，在1990年前后，吸蛤螺在
市场上、海边小摊上到处都有卖的，一
般用塑料箱盛放，当时不到一毛钱就
能买一酒盅，现在几乎没有卖的了。

“还有加吉鱼，学名叫做鲷鱼，平
时常见的是红色黑色两种，肉质非常
鲜嫩，一般清蒸或者炖着吃，好吃且不
腥。现在几乎没有卖的了。”路女士说。

“回忆起这些美味，总会让我想到童
年的欢乐时光。”路女士说。

本报记者 司路清

难忘老鼠鱼炖茼蒿

@龙啸岚天：俺读高中时，周末回
家，母亲给俺做老鼠鱼炖茼蒿，那个味
道真是难忘，现在再也吃不出那个味
了。

@龙啸六天：我母亲的娘家是任
家台的，孩提时代经常在那里住，跟着
表哥到海边玩。一次，跟表哥到了肥家
庄海边的一艘渔船上玩，船上正煮着
梭子蟹和八带鱼，馋死了。船员问我是
干啥的，亲戚是谁？我如实告诉了他，
船员说你得叫我表舅，快进来吃吧。一
顿暴吃，还用梭子蟹盖端走了一些八
带回姥姥家。

@邓立刚D：我家离海很近，作为
土生土长的日照人，俺从小就爱去赶
海。那时周末的时候去海边，扒扒蛤
蜊，抓抓蟹子，真是令人怀念的欢乐时
光。现在的海边，各式各样的人造风景
很美，也经常去海边玩。可是再也没有
儿时的那种感觉，偶尔捡拾点蟹子啥
的也有异味，真怀念儿时天然的那片
海。

@求个编制：作为土生土长的石
臼人，我是深有体会，小时候高眼、沙
板、黄花、刀鱼等经济鱼类经常能吃
到。可是现在随着污染的增加，捕捞强
度的加大，这些本地鱼类很难见到了。

@大圣不着调：BoBo沙鱼，老鼠
鱼，Cheng子面，黄花鱼等都少见了。

要防止过度捕捞

@Rz王玉鹏：近年来沿海大规模
填海造地也是改变近海生态环境，造
成一些海类产量减少的原因。

@俺和安卓一家子：日照海域污
染相当厉害，以前海蛎子肉肥鲜美，现
在又黑又小！

@百味杂俎：过度捕捞只是一个
方面，真正危害渔业资源的是污染。

@Sevenheaven：除了环境问题，
休渔期加强监管也很重要啊，防止过
度捕捞，这样才能保证海产品的繁殖
量。

怀念过去那片天然的海

同事代收包裹未验收

网购小提琴断两截竟无人赔
东港消协近日接到一起快递消费

投诉，消费者委托同事代为签收后，发
现购买物品受损，导致无法索赔。这引
发了网友讨论。

申诉者是东港区市民王先生，他
前不久通过淘宝网购得小提琴一把，
快递公司送货到王先生单位，由于恰
好不在单位，王先生只好委托同事代
为签收，同事检查快件外包装后发现
完好无损，便在快递运单上签字收货。

王先生回来打开快件，看到里面
的小提琴已断成两截。王先生随即联
系卖家，卖家称发货时小提琴是完好
无损的，要王先生找快递公司。快递公

司则称签收时未当场验货，事后出现
问题不予认可。

随后，王先生到东港消协寻求帮
助，消协工作人员听取陈述后认为王
先生没有证据证明小提琴损坏发生在
哪个环节，王先生与快递公司无直接
合同关系，无法找快递公司索赔。王先
生因缺乏关键证据只能自认倒霉。

网友“梦想执念”有过类似的经
历。她说，买到的物品一有损坏，快递
公司和网点就互相推卸责任，态度还
不好，让人很无语。她希望完善一下投
诉监管机制。

网友“信传王露露”说，自己曾在

网上购买过书，到手里的时候有损坏
的，她希望快递人员能够认真负责。

网友“吾有何功德”认为，快递只
需要解决一个问题，即到货时必须让
客户验货后才能签收，这一点必须是
强制性的，而且对这个问题投诉查处
一定要严厉。只有这样才能给快递行
业戴上紧箍咒，让快递人员有所顾忌。

消协工作人员提醒，签收快递物
品时，要注意检查外包装是否完好，有
无被人拆开的痕迹。如果发现有问题
不要签收，并及时向快递公司反映。

本报记者 司路清
本报通讯员 尹崇锋 王岩

齐鲁晚报《今日日照》新浪官方微博
http://weibo.com/qlwbjrrz

去年上半年，经捕捞调查发现，海洋中麻乌子、梭子蟹、对虾等捕获量很小，而上
世纪五六十年代的日照名片西施舌，已多年少见。这个话题，引起热议，网友、市民纷
纷回忆年少时的鲜美味。

日照市政协委员何金宝

发展钢贸业

需银行“搭把手”

日照市人大代表郑强

建绿色养殖基地

师生吃上绿色菜放心肉

儿时美味难找寻

“吸蛤螺”成回忆

日照市人大代表、莒县城
阳街道岳家村社区党委书记
许传江。 实习生 隋忠伟 摄

日照美味乌鱼蛋汤。

“社区建设不仅硬件要硬，软件也要硬起来，要
方便人民群众，为人民群众办实事。”日照市人大代
表、莒县城阳街道岳家村社区党委书记许传江说。

许传江在今年两会上提出，发展社区，不仅要
把社区建设好，还要更好地为社区居民办事，让居
民更有尊严地活着。

格网友留言

格微博吐槽

格市民说法
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